



RELEVÉ DES FAITS MAJEURS ET DÉCISIONS DU MOIS DE JUILLET 2023

■ Nominations :

- Perrine LAPERE est nommée « Référent dons » de l'AD59a.
- Yves MARMOUSEZ est nommé Responsable du centre de Mons en Baroeul en remplacement de Patrick PULCIAN qui quittera prochainement la Région Nord.

■ Patrice DOURET, Président de l'Association Nationale, a tenu une visioconférence, le 5 juillet 2023, devant l'ensemble des Responsables Départementaux : accroissement du nombre de personnes accueillies dans les centres ($\approx 23\%$ en moyenne en quelques mois¹), achats de denrées en hausse², ... Les Restos du Cœur doivent faire face à un important déficit financier qui risque de se reproduire lors des prochaines campagnes si des mesures fortes d'économies ne sont pas prises. Celles-ci concernent les différentes strates de notre Association si nous voulons continuer à accueillir toujours de façon inconditionnelle. Ces mesures (11 points), votées par le Conseil d'Administration de l'Association Nationale, seront prochainement annoncées à l'ensemble des bénévoles.

■ Un incendie d'origine accidentelle a ravagé le local utilisé par le centre d'activités de Lille Coli. L'action très rapide et combinée de la Directrice, la Secrétaire Administrative et le Responsable du Centre a permis de trouver des solutions pour que la mission de distribution alimentaire ne soit pas arrêtée.

■ Compte-tenu des récents événements liés aux émeutes, la surveillance de l'entrepôt de Wattrelos et des véhicules stationnés sur le parking a été renforcée. Merci à la Directrice, au Responsable du Pôle « Aide alimentaire/Ressources/Logistique », aux encadrants techniques et aux salariés de l'astreinte pour leur action en ce sens.

■ Durant les récentes émeutes, une douzaine de centres d'activités a été vandalisée voire brûlée en France ; il s'agit principalement de locaux implantés à proximité de bureaux de police ou de bureaux de communes.

¹ De 5 à 40 % selon les AD et les territoires. L'augmentation moyenne du nombre de personnes accueillies est de 25 % entre la campagne d'été 2022 et la campagne d'été 2023 et le nombre de repas fournis s'est accru de 35 %.
30 % des personnes accueillies n'ont aucune ressource et 60 % sont en-dessous du seuil de pauvreté (1 080 €).

² 1 repas sur 3 est acheté par Les Restos du Cœur et ce repas coûte 14,6 % de plus que l'an dernier.
Déficit 2021-2022 : 22 M€ - Déficit 2022-2023 : 25 M€ - A ce rythme, les réserves seront épuisées d'ici à 3-4 ans.

- L'entrepôt prêté par la SEM a été cambriolé : un trou d'environ 1 mètre de diamètre dans le mur extérieur a permis aux voleurs de pénétrer dans l'immeuble et de dérober, entre autres, les vélos qui nous avaient été donnés par le Tribunal de Justice. Une plainte a été déposée.

- Les prochaines annonces de l'AN vont entraîner des changements importants tant au niveau des centres d'activités qu'à celui des inscripteurs. Il va donc falloir organiser les formations ad-hoc, pour les inscripteurs ainsi que pour les bénévoles des centres, notamment en ce qui concerne la communication avec les personnes accueillies.
Une formation « prise en mains » sera dispensée par l'AN, pour les formateurs, le 8 septembre prochain.
Des formations inscripteurs seront organisées par Territoire avant la CH39. Le contenu sera certes technique mais portera avant tout sur la posture à adopter au moment des inscriptions.

- Le prochain Journal « Au cœur des Restos » (n° 10) paraîtra au cours de la 2^e quinzaine d'octobre 2023. Parmi les sujets envisagés : retour sur l'AG, portrait du nouveau Président.

- Journée à la mer : 13 bus ont été affrétés pour emmener 825 personnes accueillies à Bray Dunes.

- Réunion de lancement de campagne : elle se déroulera un après-midi de novembre (date à confirmer) et sera organisée de façon à accueillir ensemble tous les centres de l'AD59a.